



R. I. P.

### Doña Desamparados Ramirez Beltrán

Viuda de Albalate

FALLECIÓ AYER, A LAS 6:15 DE LA MAÑANA

A LOS 59 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus hijos doña Pilar (ausente), doña Carmen, D. Juan Luis y doña Desamparados; hijos políticos D. Emilio Seva (ausente), D. Rafael Torres y doña Clotilde Donato, nieto, hermanos políticos, tíos y sobrinos, suplican á sus parientes y amigos se sirvan asistir á la misa de cuerpo inseputo que se celebrará hoy, á las diez, en la parroquia de la casa mortuoria, Pintor Lopez, núm. 1, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo, de lo que recibirán especial favor.  
El mismo día y ocho siguientes, á las siete de la tarde, se rezará el Santo Rosario á intención de la finada, en la capilla de la Comunidad de dicha iglesia parroquial. No se reparten esquelas.

## Asuntos del día

Las consecuencias que para la política conservadora ha de tener la actitud del señor Villaverde y de sus amigos, continúa siendo la cuestión de actualidad. Esa actitud, ¿es ó no una manobra política, dirigida contra el actual presidente del Consejo de ministros?

Así lo juzgaríamos, si dar crédito á *El Imparcial*. Este periódico, desde que dejó de ser ministro el Sr. Gasset, hace una guerra implacable al Sr. Maura, y parece que su único objetivo sea derribarlo del poder. En el número que hoy tenemos á la vista, dice textualmente: «Yéndose el Sr. Maura, el partido liberal-conservador y los elementos que á su obra concurren (el Sr. Gasset, el Sr. Burrell, el Sr. Alba, etc.) quedarían con la salud necesaria para la empresa que les está encomendada.»

*La Epoca* sale al encuentro de esta campaña, exponiendo la opinión contraria de los prohombres del partido conservador. Dice así:

«El Sr. Silvela, desde su retiro, claramente ha dicho y demostrado que el gobierno del señor Maura cuenta con él, y así se ha visto en la votación. El Sr. Pidal, que nos parece que fue á guisa en la formación de la unión conservadora, con su voto personal y el de sus amigos acreditó que está con el Sr. Maura. Aquellos antiguos leuantes que tal preponderancia tuvieron en el partido conservador de Cánovas, representados están por el Sr. Castellano en la conjunción gubernante. El Sr. Villaverde ha declarado ayer que la conjunción subsiste, que su voto estará siempre con el gobierno en las cuestiones políticas, porque, como nosotros hemos dicho, lo ocurrido se reduce á una mera discrepancia circunstancial en un punto concreto. El Sr. Romero Robledo, en contra de lo que ayer se murmuraba, declaróse también dentro de aquella conjunción conservadora.»

¿Qué falta, pues, al partido conservador? ¿Quién, que estuviera, no está en la concentración que comenzara á gobernar en diciembre de 1902? ¿No están esos elementos á que alude *El Imparcial*? Ello será lamentable; pero no constituye, oíertamente, una mermá sin la cual no pueda gobernarse en las fuerzas conservadoras que concurren á la presente obra de gobierno.»

Verdaderamente, si el Sr. Villaverde y los que sigan sus aspiraciones no convierten la discrepancia financiera en disidencia política, la situación actual podrá responderse de la herida que sufrió el sábado último.

El proyecto de servicio militar obligatorio será objeto en la Alta Cámara de un examen concienzudo y amplio que responda á la trascendencia del mismo. *La Correspondencia de España* dice á este propósito:

«A personas que tienen representación en el Senado y que estudian cuanto con el ejército se relaciona, hemos oído que no conciben cómo un proyecto de la importancia del referido ha podido salir aprobado del Congreso, sin que haya sido discutido detenidamente.»

Seguramente, en el Senado, será estudiado minuciosamente por la comisión que al efecto se nombra, y á juzgar por las corrientes que dominan, no se dictaminará respecto de dicho proyecto, sin que á ello preceda una amplia información.

No es que se trate de hacer obstrucción al proyecto. Preténdese sencillamente que la discusión de éste se ajuste á su alcance é importancia, imitando con esa conducta la observada en las Cámaras de determinados países al tratarse de plantear en ellos reformas de tal naturaleza.

Se perseguirá en el Senado introducir, en lo aprobado por el Congreso, reformas que tiendan á mejorar la obra.  
Siendo así, no será ley el proyecto tan pronto como algunos suponían.

## REVISTA DE MADRID

(Para «Las Provincias»)

«El Abuelo», de Perez Galdós, en el extranjero.— Banquete en honor del insigne dramaturgo.— Banquetes originales.— Representación de personajes.— «La suerte», diálogo dramático de la señora Pardo Bazán.— Estreno de «Marion Delorme», drama de Víctor Hugo, en el Teatro de la Princesa.— «Quotour Leda», en el Teatro Esclava.— Georgina Leblanc, en la Comedia.— El repertorio de Maeterlinck.

Las revistas literarias del extranjero y también la prensa diaria han prestado especial atención al éxito de *El Abuelo*, drama de Perez Galdós. No es de extrañar esto. El insigne novelista es uno de nuestros escritores más leídos y admirados fuera de España. Su última producción ha tenido gran resonancia, y á diario recibe muchos telegramas y cartas de todos los países civilizados pidiéndole autorización para traducir y representar *El Abuelo*. La versión alemana la ha realizado D. Juan Bonifaz, correspondiente de varios periódicos extranjeros en Madrid. Pronto será representado en los teatros de Berlín, Frankfurt, Múnich y Viena.

El nuevo drama continúa aplaudiendo en el Teatro Español. Uno de estos días se verificará la función á beneficio del Sr. Perez Galdós. Con este motivo, sus admiradores están organizando un banquete. La comida no tendrá carácter de homenaje. D. Benito merece algo más que un banquete, y sería ridículo premiar al creador de un verdadero mundo de tipos novelescos admirables, como se premia á cualquier notabilidad más ó menos herrumbrosa. A la comida sólo podrán asistir escritores, porque lo que se trata de organizar es una fiesta para agasajar al populismo escritor.

El conocido *sportman* D. Antonio de Hayos y Vinent, hijo de la marquesa viuda de este título, prepara en su hermoso hotel de la calle del Marqués del Riscal unos banquetes verdaderamente originales. En estas comidas, á las que asistirá la plana mayor de la juventud intelectual, representará cada invitado un personaje histórico ó novelesco, y durante todo el convite imitará, en lo posible, la psicología del representado. Al final, cada uno de los asistentes habrá de adivinar el personaje que han interpretado los demás. Estas comidas, llamadas *de almas*, están actualmente muy en boga en el extranjero, con especialidad en Inglaterra. Podemos asegurar, aunque pequesmos de indiscretos, que asistirán á estos banquetes los siguientes literatos, representando á los personajes que á continuación detallamos: Francisco Acebal, *El profesor Bergamán*; Melchor Almagro, *El caballero del verde gabán*; Juan R. Jiménez, *Verlainne*; Antonio de Hoyos, *Jorge Brummel*; Manuel Bueno, *Julian Sorel*; Francisco Navarro Ledesma, *Pío Cid*; y Gregorio Martínez Sierra, *Góngora*. En la semana próxima se celebrará el primero de estos originales banquetes.

La insigne novelista doña Emilia Pardo Bazán, acaba de terminar un diálogo dramático titulado *La suerte*, escrito expresamente para María Tubau, que lo estrenará en la función de su beneficio, que ha de celebrarse muy en breve. Ha sido leído por su ilustre autora en el saloncito particular de la eminente actriz en el teatro de la Princesa, ante muy reducido número de personas, entre las que se hallaban la linda y simpática Gloria Lazuna, varias otras distinguidas señoritas y los notables literatos D. Emilio Ferrari, D. Antonio Sánchez Pérez y D. Eugenio Sellés. El asunto de dicha producción dramática es de lo más interesante y de una sencillez encantadora, que no es obstáculo á que se destaque un hermoso carácter en la principal figura, con toda la intensidad que permiten los reducidos límites de la acción, y avaloran la obra primeras de forma propia de la insigne novelista. Para la representación del mencionado diálogo se pintará una decoración, cuyo boceto reproduce fielmente en todos sus detalles el interior de una modesta casa de labor de Galicia, lugar donde se desarrolla la acción de la obra.

Ceferino Palencia, hombre muy dado á la arqueología teatral, ha tenido la idea de resucitar el drama de Víctor Hugo *Marion Delorme*. La traducción, en verso, es del distinguido colaborador literario de *Las Provincias*, D. Francisco Villagas, mas conocido por el pseudónimo de Zedaga. Pocos eran los que conocían sus méritos como poeta. Con la representación del drama pudo apreciarlos el escogido público congregado en el Teatro de la Princesa. Su verificación es rica en ritmo y armonía y al propio tiempo sobria y correcta. Y además de recoger y traducir con admirable fidelidad todas las bellezas de original, ha españolizado, por decirlo así, su expresión; cualidad que se revela sobre todo en las redondillas y romances de sabor clásico que se encuentran menudamente en el diálogo. Puede asegurarse con verdad entera que la obra de Víctor Hugo no ha perdido nada al representarse en nuestra escena. Villagas la ha traducido escrupulosamente, con la maestría que le dá su experiencia dramática, y ha logrado un éxito completo en su difícil empeño.

Es *Marion Delorme* la obra teatral menos exageradamente romántica de su ilustre autor. El público siguió con creciente interés la acción y aplaudió al final de todos los actos, llamando con insistencia al traductor, que rehusó salir.

La empresa del Teatro de Esclava ha presentado un número que está llamado á dar grandes entradas. Trátase del *Quotour Leda*, formado por cuatro bellas francesas—las mismas que hace algún tiempo vimos en el Teatro de la Zarzuela con el nombre de *Damas provenzales*—que cantan con mucho gusto y afinación y se presentan vestidas con lujo y elegancia. No se trata, ni mucho menos, de un número del género infimo con vistas á la pornografía; por el contrario, en el *Quotour Leda* hay arte, y en este sentido agradará seguramente á las personas de buen gusto.

También se ofrecerá en breve otra novedad en el Teatro de la Comedia. Georgina Leblanc, esposa de Mauricio Maeterlinck, acompañada de una *troupe* que recorre Europa, representando únicamente el repertorio del autor de *Monna Vanna*, dará tres funciones. La visita de Maeterlinck y su teatro al público de Madrid será interesantísima, á no dudar, como experimento artístico y como novedad mundana. De atracción segura para el Teatro de la Comedia por la reputación de los viajeros; de curiosidad vivísima para los artistas, para los intelectuales, por la ocasión fugaz y casual que se les ofrece de «ver, y oír, un teatro novísimo, genial, personalísimo, que solo por lecturas concierne. La mejor intérprete de las obras del poeta es su propia esposa, Mme. Georgina Leblanc, cantante que fué muy aplaudida en la Opera Comica de París, y que luego se ha pasado al drama con armas y bagajes. Es una de las actrices más discutidas de Europa; pero también una de las que ha oído mayores alabanzas. Su trabajo se distingue por la poesía y la sinceridad. Su belleza es de celebridad universal. El primer actor de la *troupe* Maeterlinck es Albert D. Romont, artista muy celebrado, que acompaña en varias excursiones á Sara Bernhardt, y que además ha escrito para el teatro con gran fortuna, siendo intérprete inmejorable de sus propias obras. Representará los siguientes dramas: *Monna Vanna*, uno de los grandes éxitos modernos; *Joye y La intrusa*.

Madrid 2 de marzo de 1904.

## La enseñanza agrícola

La *Gaceta* publica un real decreto del ministerio de Agricultura reformando la enseñanza agrícola.

Con arreglo á esta disposición, se consideran establecimientos centrales de enseñanza y experimentación agrícola:

La Escuela especial de Ingenieros Agrónomos; la Estación Agronómica y de Patología vegetal; y la Granja-Instituto de Castilla la Nueva, que á la vez tendrá el carácter de Granja-Instituto de la primera región.

El objeto de la Escuela especial de Ingenieros Agrónomos será exclusivamente la enseñanza de estos ingenieros, y solo dará enseñanza á los peritos agrícolas hasta que terminen su carrera los alumnos de esta clase que tengan derechos adquiridos. Asignanse á la Escuela para este fin los edificios que actualmente ocupan y los campos de riegos, de ensayo de máquinas, de viñas, huerta, jardín pomológico, y cualquiera otra extensión que fuere precisa para práctica de la enseñanza.

La Estación Agronómica y de Patología vegetal tendrá por objeto constituir un centro de alta investigación experimental y de consulta técnica para aquellos casos en que la solución de los mismos no sea fácilmente realizable por los demás establecimientos de esta índole, á más de los servicios propios que su reglamento determinará.

Ocupará esta Estación la casa denominada de Oficios, el Observatorio meteorológico y una extensión de terreno dedicada á la experimentación y á la selección de semillas.

La Granja Instituto de Castilla la Nueva tendrá por misión facilitar la enseñanza teórico-práctica de obreros y propietarios, presentando á la vez modelos de explotaciones culturales y pecuarias, sirviendo también para las investigaciones y consultas que exijan utilizar sus elementos. A este fin, se le asignarán la casa llamada de Labor con todas sus dependencias, los terrenos de secano y regadío que sean necesarios para establecer campos de experimentación y demostración, los ganados de labor y rentas necesarios á este objeto y las máquinas, aperos y herramientas que sus cultivos é industrias necesitan.

Estos tres establecimientos centrales funcionarán con independencia, bajo la dirección de sus respectivos directores, sin perjuicio de ser obligatorio á cada uno de ellos el facilitar aquellos servicios de relación que se deriven de sus naturales finalidades.

Los actuales directores de estos establecimientos propondrán á la superioridad, antes del día 1.º de abril próximo, los sitios y extensiones que han de ocupar sus campos, todos los que, aprobados que sean por la superioridad, serán inmediatamente deslindeados y cerrados. Igualmente, para antes de la misma fecha, se publicarán los reglamentos de los tres referidos centros.

Los paseos y arbolados del Instituto Agrícola de Alfonso XII y los terrenos que no se comprendan en los anteriores establecimientos, quedarán á cargo de un ingeniero y un ayudante del servicio agronómico, de los afectos á la Granja Central de Castilla la Nueva.

## LAS CORTES

Sesiones de ayer

### Senado

Preside el señor general Azorrraga. El señor marqués de Bolanos se ocupa del inmenso que toman los socialistas en Valladolid, y ruega se dé trabajo á los obreros de dicha provincia.

Se dirigen al gobierno otros ruegos de escaso interés. Jura el cargo de senador por Vizcaya el Sr. Allende. Se aprueba el proyecto sobre instrucción de pescado fresco, y se levanta la sesión.

### Congreso

La Cámara está desanimada. En el banco azul se hallan los Sres. Maura, Sánchez de Toca y Sánchez Guerra.

El Sr. Noesada pide que se cuente el número de diputados presentes. El señor marqués de Figueroa, que preside, accede á la petición del Sr. Noesada, y como hay número suficiente de diputados, continúa la sesión.

Se dirigen al gobierno preguntas referentes á asuntos locales.

El diputado por Castellón, D. Fernando Gasset, se ocupa del pago á los maestros de instrucción primaria, solicitando se curse una real orden pidiendo un suplemento de crédito para dichas atenciones.

El Sr. Dominguez Pasoual contesta diciendo que por el ministerio de Hacienda se ha dado ya la orden de pago.

El ministro de Gracia y Justicia contesta á otros ruegos que se dirigen al gobierno.

El marqués de Morella se ocupa de la deficiencia de la movilización de las tropas.

El Sr. Maura niega que hayan existido deficiencias.

El conde de Romanones dice que es de urgente necesidad el que se discuta el proyecto de saneamiento de la moneda, y alude al Sr. Villaverde, al que califica de padre del proyecto.

El marqués de Figueroa contesta que se discutirá el proyecto de saneamiento de la moneda cuando esté bueno el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Villaverde considera urgentísimo el proyecto, pues el problema de los cambios es apremiante.

El conde de Romanones insiste en la urgencia de la discusión del proyecto.

El Sr. Maura dice que ha faltado tiempo; pero que está dispuesto á discutirlo en sesión extraordinaria en caso preciso.

El presidente (marqués de Figueroa) extraña la actitud del señor conde de Romanones, alegando que la demora en la discusión es debida á la enfermedad del Sr. Romero Robledo.

El marqués de Figueroa añade:

«El conde de Romanones expresa un deseo propio, no de la minoría á la que pertenece.»

## Guerra ruso-japonesa

El costo de la guerra

Calcula el economista italiano Sr. Nitti que, en la hipótesis más favorable, la guerra costará á Rusia de 15 á 20 millones de liras al día, ó sea de 450 á 600 millones al mes. Añade el profesor Nitti que el Banco Imperial de Rusia tiene, como reserva metálica, cerca de dos mil millones; en cuatro ó cinco meses no habrá dificultades. Los apuros comenzarán después y serán gravísimos, si Rusia (o que parece improbable) no obtiene, después de su poco éxito por el mar, una grandiosa victoria por tierra, arrojando á los japoneses de Corea y avanzando la situación propia en Manchuria. Rusia deberá tomar á préstamo, y en el extranjero, en las condiciones más desventajosas, las sumas que necesita.

En cuanto al Japón, cuyas condiciones financieras son mucho más críticas que las de Rusia, no gastará menos de un millón de yens diario, y esto por razón de las condiciones ventajosas en que combate. Como todo el *stock* monetario del Japón está evaluado en 186 millones de yens, pasados dos meses se encontrará frente á grandes dificultades.

### Proclama del almirante Alexieff

Por orden del almirante Alexieff, ha sido distribuida en toda Manchuria una proclama, relacionada con el actual estado de cosas.

Empieza dicho documento por informar á las poblaciones chinas del rompimiento de hostilidades entre Rusia y el Japón, é invita luego á los manchúes á prestar su asentimiento á los términos de la proclama, que son los siguientes:

Los naturales del país deberán impedir cualquier invasión del territorio ruso por las fuerzas chinas. Los intereses de Rusia y China son idénticos; pero habiendo manifestado la segunda su deseo de permanecer neutral, todo el elemento oficial manchú debe prestar ayuda al ejército ruso; no se interrumpirá la vida comercial del país, cuyos naturales deben tener perfecta confianza en el ejército ruso; tanto las líneas férreas como las telegráficas, quedarán encomendadas á la protección de los naturales del país y bajo su responsabilidad; la población indígena debe despreciar las amenazas de los *kun kuses*, el azote de Manchuria, y cooperar con las tropas rusas á su completo exterminio, siendo considerado y tratado como *mañheor* todo aquel que proceda de otro modo.

Termina la proclama del almirante Alexieff advirtiendo que las poblaciones manchúes que demuestren hostilidad hacia el ejército ruso serán exterminadas sin piedad.

### En vísperas de una gran batalla

El *Daily Express* ha recibido un importante cablegrama de Chemulpo, participando que, un escuadrón de cosacos, procedente de Rujon, ha encontrado en el camino de Seul á un cuerpo de infantería japonesa, viéndose obligados á retroceder al galope los rusos, oportunamente prevenidos por la vanguardia. Los japoneses, añade el correspondiente, desarrollan su plan estratégico con gran rapidez, aprovechando la circunstancia de ser actualmente dueños del mar, gracias al bloque de Port-Arthur y de Vladivostok. El centro de operaciones militares de los japoneses, será Ping-Yang.

Añade el correspondiente otra noticia importantísima: que numerosas fuerzas japonesas, con fuertes baterías, se hallan á poca distancia de treinta ó cuarenta mil soldados rusos, que provistos de cincuenta cañones, atravesaron en la semana pasada el río Yalu. Parece, pues, que entre ambas ejércitos es inminente una gran batalla.

### La impedimenta del ejército japonés

Afirma el correspondiente del *Daily Mail* en Corea que las tropas japonesas disponen de todo lo necesario para su alimentación durante la campaña. Cada unidad de infantería cuenta con una estufa de campaña, de forma cilíndrica, con una gran cocina, en la que se prepara arroz para 100 hombres.

Llevar también carne en conserva. Un caballo conduce tres cajas, y cuatro caballos la ración necesaria para un batallón. El arroz vá en sacos de 60 libras. Los japoneses llevan consigo sulfato de sosa, en abundancia, para desinfectar el agua. Cada soldado posee una casaca de aluminio alemán, conteniendo dos raciones de arroz.

### La pérdida total del «Retvisan» confirmada

Según los últimos telegramas de Port-Arthur, las autoridades rusas han perdido la esperanza de poner á flote el «Retvisan». La pieza colocada en el casco del barco para abrir la vía de agua que le abrió un torpedo, la cual media 40 pies, no resistió. Con tal motivo resultaron infructuosos los trabajos hechos para salvar el barco.

### Inglaterra preparándose

Londres.—La situación internacional se complica por momentos. He recogido auténticas informaciones procedentes de persona que conoce cuanto sucede en Foreign-Office, y me dice lo siguiente:

«No hemos llegado ya al *casus belli* milagrosamente; pero no hay que hacerse ilusiones, y en el estado de las negociaciones, todas las probabilidades están en contra de las soluciones pacíficas. Rusia alega derechos al protectorado, con influencia militar sobre el Tibet, y se opone al avance de los destacamentos ingleses. En este punto no cederá Inglaterra, porque abandonar el Tibet equivaldría á renunciar á la India.»

La conversación diplomática sostenida durante los últimos quince días ha sido muy movida, sin llegar á términos de violencia; pero tal se van poniendo las cosas y tan inflexible se muestra Rusia, que Inglaterra se verá obligada á manifestar claramente que no puede consentir el desconocimiento de sus derechos á influir sobre el Tibet.

Los acontecimientos no nos cogerán desprevenidos, y como Inglaterra no puede ocultar sus preparativos, por ser casi todos navales, sabe sobradamente Europa que estamos dispuestos á todo evento y con todos nuestros efectivos en pie de guerra. Inglaterra no provocará, pero mantendrá con energía todos sus derechos, sin consentir que ninguna potencia, alegando intereses no sancionados en los tratados, atente contra su política colonial. No puedo asegurar que el rompimiento sea inminente, y me limito á decir que estamos preparados y que no cederemos ni una sola pulgada.

Las declaraciones de ese personaje coinciden con una actividad inusitada en el War Office y en el Almirantazgo. Han sido requisados gran número de vapores mercantes para conducir víveres y municiones, estando en pie de guerra todas las posiciones que en el mundo entero tiene Inglaterra. Todos los indicios son graves, y las gentes de negocios tienen descontento que para abril ó mayo será un hecho la ruptura entre Rusia y la Gran Bretaña.

## DEL EXTRANJERO

### Ordenando la victoria

San Petersburgo.—Un telegrama de Liao-Yang dice, con referencia á noticias de Inkefou, que la escuadra japonesa ha recibido orden terminante de atacar y tomar á Port-Arthur el 1.º de marzo.

En Liao-Yang se padecen grandes temporales de frios y nieves.

### Esperando un nuevo ataque

San Petersburgo.—Un despacho de Port-Arthur dá cuenta de la orden del día del general Stoessel, comandante de las tropas. En ella se dice que parece que los japoneses tratan de desembarcar y apoderarse de Port-Arthur. Las tropas combatirán hasta la muerte. La población debe estar persuadida de esta situación, así como de que tampoco se salvarán los que se marchasen de la ciudad sin combatir, pues por tres puntos les cierra el paso el mar y por el cuarto el enemigo.

### Donativos populares para el ejército

París.—La emperatriz de Rusia preside la recepción en su Palacio de los donativos en metálico, prendas de abrigo y víveres que el público entrega para los ejércitos en operaciones. Estos objetos pasan á un depósito general abierto en Kharkine, y que lleva el nombre de la Zarina, desde el cual se hace la distribución que marcan los donantes.

### Mélicos rusos á la guerra

París.—Ciento cinco mélicos rusos han sido enviados por el gobierno al teatro de las operaciones de guerra.

### Huelga ferroviaria en la Argentina

Buenos-Aires.—Las Compañías ferroviarias han rechazado las proposiciones presentadas por el personal de las mismas que se ha declarado en huelga. Las negociaciones del gobierno para conjurar el conflicto han fracasado. Los maquinistas y fogoneros de los ferrocarriles amenazan con adherirse á la huelga. Con motivo de ésta, la paralización del comercio es completa.

### Cámaras francesas

París.—Cámara de los diputados.—El Sr. Faure, nacionalista, anuncia una interpelación sobre el estado de la Marina, y recuerda las quejas lanzadas por los periódicos contra el ministro señor Pelletan.

El Sr. Ribot pregunta si el gobierno hará la petición de créditos extraordinarios.

El Sr. Combes contesta que los créditos no son necesarios, y que personalmente ha podido comprobar que la Marina está en situación de asegurar la defensa nacional. La discusión de los créditos sería inoportuna. (Aplausos.)

El Sr. Ribot insiste en que haya debate público.

El Sr. Deumer manifiesta que la comisión de Presupuestos tratará con el gobierno respecto á si procede reclamar créditos, y verá también si debe pedir á la Cámara los poderes necesarios para realizar una información sobre la Marina.

La Cámara aplaza las interpeleaciones por 328 votos contra 251, y pasa en seguida al debate del proyecto de supresión de la enseñanza congregacionista.

### Cámara austríaca

Berlin.—Sesión del Reichstag.—El canciller conde de Bulow, rechazando con energía los ataques dirigidos al gobierno por los diputados socialistas con motivo de la expulsión de los extranjeros afiliados á este partido, dice que constituían una amenaza constante para la unidad del Imperio, y que podían ocasionar graves trastornos de orden público. Después de este discurso, la Cámara desecha el proyecto de la agrupación socialista relativo á los derechos de los extranjeros.

### La alianza de Portugal é Inglaterra

París.—Escriben de Lisboa á la *Gaceta de Voss*, que la alianza de Portugal é Inglaterra impone á la primera de dichas naciones la obligación de prepararse para cualquier eventualidad.

Por el pronto mejora su armamento y moviliza un cuerpo de ejército de 15.000 hombres.

Terminado todos los preparativos, podrá disponer de un ejército de 100.000 hombres.

En lo tocante á la Marina, como sus escasos buques no podrían competir nunca con los del enemigo, Inglaterra sería la encargada de proporcionar los elementos de combate por mar.

# LA TINTURA IODO-TÁNICA

DEL DOCTOR GREUS

**ES EL MEJOR REMEDIO CONTRA EL ESCROFULISMO**

Es de deducir de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso linfotónico perfectamente tolerado por los estómagos más delicados, y por lo mismo el más apropiado para la larga medicación que exige esa enfermedad, azote de nuestros niños, especialmente en su más tierna edad. Es superior al aceite de bacalao y a todas sus emulsiones.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

# Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus

EN ELEGANTES CAJAS METÁLICAS

forma petaca á 2 y 4 reales; cajas de un kilo 20 reales

Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cólicos, arenías, gastralgias, acideces, etc., y supone disuelto en agua á las de Vichy, Vals, Carlsbad, Marmolejo, etc., etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndolos más tiernos, finos y sabrosos.

# La mejor purga

Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativas DEL DOCTOR GREUS

Este producto, muy generalizado, y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real, y caja de seis cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Pídanse.

Levadura de cerveza empleada por la "Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas," y en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SA-RAMPION, ERISIPELA, ESCARLATINA, etc.  
Depósito, Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 72

# VALENCIA

El tiempo, que continúa desahogado y lluvioso, recluso ayer en su casa á mucha gente. El frío se acentúa, lo cual nada tiene de extraño, pues los nevados, que eran bastante generales en la Península, alcanzaron anoche á esta zona, cubriendo con su blanco manto llanos y montes.

Desde la ciudad se veían las montañas cercanas blancas como el armiño, y según los viajeros llegados por todas las líneas, por todas partes había nieve en abundancia.

Como sucede generalmente cuando imperan el agua y el viento, las líneas telegráficas y telefónicas sufrieron defectos, siendo de éstos los de mayor importancia, los que se registraron en el teléfono interurbano entre Vinaroz y Barcelona, y que impidieron la celebración de conferencias desde las tres de la tarde.

El mar estuvo muy agitado, y las barcas del *hou*, teniendo probables percances, no salieron del puerto.

—Nos dicen de Madrid que ha sido una excelente defensa del proyecto de ley sobre reforma de la Administración local, la que ha hecho nuestro paisano y amigo D. Elías Tormo y Monzó, consumiendo en el Congreso uno de los turnos en pró, en la discusión sobre la generalidad del proyecto.

El diputado por Albalá lo ha estudiado muy á fondo, cosa que no han hecho todos los que intervienen en este debate, y lo ha demostrado en su razonado discurso, que ha llamado la atención de los que se ocupan en estos asuntos, de tanto interés. Es el Sr. Tormo un digno representante del país, que ya se ha hecho buen lugar en el Parlamento.

—Los Sres. Berenguer, Iranzo y García Berlanga, que se hallan en la corte, como es sabido, almorzaron ayer con los Sres. Capdepon y Canalejas, con quienes hablaron largamente acerca de la política valenciana.

—Niños, echarpis y chalinis de seda ó raso, desde 1 á 10 pesetas. Grandes Almacenes "El Águila," calle de la Paz.

—A propósito de la subida en el precio del pan, *El Noticiero* hace un llamamiento á los diarios locales para que exciten el celo de los tenientes de alcalde en lo que se refiere á la persecución del fraude en el peso y en la calidad del referido y necesario artículo.

Por nuestra parte, queda hecha, desde luego, la excitación, suponiendo que los tenientes de alcalde demostrarán en este importante asunto el celo y diligencia que pensaban emplear en la persecución del fraude.

Esta misión enoja mejor en el cargo, y el beneficio que de su inspección se consigue, alcanzará á mayor número de interesados.

A todos los vecinos de Valencia, y especialmente á la clase jornalera, para la que el aumento en el precio del pan constituye una grave contrariedad.

## GRAMÓFONOS-CUESTA

—Lecemos en la prensa de Madrid que nuestro paisano y amigo el eminente orador sagrado señor Calpena predicará este año en Palacio el Viernes Santo. Tiene á su cargo el sermón de las *Siete Palabras*.

—Nuestro distinguido paisano el P. Francisco de Orihuela, sabio religioso capuchino que marchó á Colombia hace cinco años, ha sido elevado á la silla episcopal de Santa María, ciudad de aquella república y á la que le llevó el obispo señor Cedeñá, que contaba también entre nosotros grandes simpatías.

El P. Francisco era custodio de las misiones capuchinas de la Gorgina, Riohacha y Sierra Nevada, y Vicario Capitular de la mencionada diócesis, habiendo desempeñado antes los cargos de Definidor Provincial y Maestro de novicios de la provincia Capuchina de Valencia.

Es el primer capuchino español que ciñe la mitra después de la exaltación de 1835, cambiando, por tanto, á esta provincia, el honor de reanudar la serie de ilustres prelados que los diferentes conventos Capuchinos, diseminados en toda España antes de la orden de Mendizábal, dieron á nuestra patria y al extranjero.

La noticia del nombramiento del P. Francisco será recibida entre los valencianos con gran satisfacción, pues bien conocen sus méritos y virtudes.

Con esta nueva, hay que registrar otra bien triste por cierto; pero que vá con ella enlazada, la del fallecimiento del antes citado obispo, señor D. Rafael Cedeñá, cuya vacante ha ocupado nuestro sabio capuchino, y el cual se recordará estuvo algunos días en Valencia, por las fiestas de Corpus, cuya procesión presidió el año 1898.

—Trajes para niño, modelo boer ó blusa rusa, de 6 á 35 pesetas. Grandes Almacenes "El Águila," calle de la Paz.

—Algunos vecinos del Caballero nos manifestaron ayer, que ha sido sentido que haya quedado sin efecto el nombramiento de juez municipal que se hizo á favor de D. Enrique Cruz.

—La falta que dejamos instalarnos los vecinos de las calles de la Nave y Bonaire, en el cruce de las mismas, aludirá á la guerra ruso-japonesa. Representa una gran montaña con un enorme oso blanco, cargado con un osón en actitud de arrojarse sobre cierto individuo que viste uniforme y lleva consigo un buque y un revólver. Detrás del oso destaca un águila con gorró encarnado, teniendo á su derecha una figura que representa un chulo afluendo la navaja, y en la parte inferior una morsa, en la cual dos individuos de diferente nacionalidad discuten acaloradamente ante un mapa.

—En el cruce de las calles de Pizarro y Cirilo Amorós se levantará otro auto de fé que representará un orangután vestido de yankee, cubierto con una sombrilla morada y fumando una pipa, en la que se lee "No sale," Completará el cuadro un baturro arrojando una piedra al mono.

## APARATOS FOTOGRAFÍA-CUESTA

—La comisión de la Guardia municipal se reunió ayer, tomando los siguientes acuerdos: designar una ponencia para tratar de la confección de uniformes de verano para los individuos de dicho cuerpo, y que se traslade el depósito de paja de las cuadras, al local que ocupaba la cárcel de San Gregorio.

—Hoy se reunirá la comisión de Propiedades y Derechos, con objeto de tratar de la transacción con los herederos del marqués de Campo.

—Para esta tarde, á las cinco, y con objeto de proceder á la constitución de las comisiones, ha sido convocada la Junta de la Feria de Julio.

—Como anunciamos, la Banda municipal amenizará esta tarde, de tres á cinco, los Solares de San Francisco.

—Ha sido nombrado médico 6.º agregado numerario de las enfermerías del Hospital provincial, D. Eduardo Izquierdo.

—Ayer se repartió profusamente por nuestra ciudad una hoja de arte titulada "A la opinión pública," en la que se censura el fallo del tribunal del jurado de las recientes oposiciones de escultura pensionadas en Roma. Firmarla artistas de reconocido mérito y alumnos de la Academia de San Carlos.

—Pantalones de lana, jerga y otros géneros, de 6 á 30 pesetas. Grandes Almacenes "El Águila," calle de la Paz.

—Ha sido botada al agua en nuestra playa una barca construida por cuenta de la Sociedad El Progreso Pescador, siendo el acto presenciado por gran número de personas. La nueva barca saldrá en seguida para hacer lastre.

—Los jefes y oficiales de la Guardia civil de esta comandancia obsequiarán hoy con un banquete, en Miramar, á sus compañeros que forman la comisión de remonta que, como saben nuestros lectores, se encuentra en nuestra ciudad comprando ganado.

## GRAMÓFONOS-CUESTA

—Una telegrama de Madrid daba cuenta ayer tarde de que en la habitación del ex-gobernador civil de esta provincia, Sr. Gonzalez Nuñez, había estallado un incendio.

De la referida habitación se propagó el fuego á los alcos de la casa, que es señalada con el núm. 16 en la calle de Ventura de la Vega, destruyéndolos por completo.

No hay que decir que sentimos vivamente la desgracia ocurrida al Sr. Gonzalez Nuñez.

—El conocido dentista J. Alfonso, pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que ha trasladado su clínica, de la calle de Pascual y Genis, núm. 3, á la de la Linterna, número 3, principal, junto á la calle de San Vicente.

—El ministerio de Marina ha informado desfavorablemente en el expediente para establecer un balneario en la playa de Caro.

—Pastillas Almenar, benzoato, menthol y coesina, curan la tos, irritación de la garganta y fétidos del aliento. Sombriería, 5 y farmacias.

—El jefe de policía Sr. Tixell, pasó ayer tarde al juez del distrito del Mar un amplio atestado con los nombres y domicilios de los individuos que antes fueron sorprendidos en una casa de juego de la calle de Ruzafa.

—Buñuelos calientes superiores, se elaboran todos los días por la mañana, á mediodía y tarde, en la acreditada horchatería de Teodoro Llácer, San Vicente, 130.

—La Audiencia ha ordenado al juzgado de San Vicente empie las diligencias respecto al crimen que hace algunos meses perpetró un muchacho en la calle de Buenavista en la persona de una joven que salía del taller. El juzgado comenzó ayer á cumplimentar la orden.

—El *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos* abre el apetito, tonifica y ayuda á las digestiones.

**GRANJA MORODER-MONCADA.** Leche de vaca á domicilio: medio litro 25 céntimos y litro 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, 4; Palomar, 16, y ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barcos, 1.

—Ayer fué trasladado al calabozo-enfermería del Hospital el herido José Mayo, autor del fratricidio ocurrido días pasados junto á la Estación del Norte, por hallarse muy mejorado de la grave herida que recibió en la reyerta.

—El Pofo Glico-Kola Domenech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

—Un médico particular se presentó ayer ante el juzgado de instrucción de San Vicente, denunciando haber asistido á un niño de tres años, llamado José María Santa Eulalia, á quien unos sujetos, en Alcabías, le tiraron pelotas de cal viva, quemándole los ojos.

—Por orden judicial fué ayer encausada en el Asilo la comadrona que asistió á la joven que se tomó un abortivo, y de cuyo hecho hemos dado cuenta.

—El estado de la enferma sigue siendo grave.

—Ha sido saqueada la iglesia de la Cruz Cubierta, apoderándose los ladrones de un cáliz con patena, dos copones, una cajita para los Santos Oleos, una concha para bautizar y la llave del sagrario.

—La ronda de vigilancia detuvo anoche en una casa de lenocinio de la calle de San Luis Beltrán, á tres conocidos ladrones llamados Salvador Pérez Garcerá (s) *Gallina*, Conrado Escrivá Gandía (s) *Chupa* y el *Rullo*, los cuales sufrirán la correspondiente quinsena.

## Crónica religiosa

Han sido nombrados coadjutores de las iglesias de Castellonet y Teresa los presbíteros don Juan Bautista y D. José María Ferri Bataller, respectivamente.

—En los capillos instalados en la iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín se han recaudado para el Pan de San Antonio desde el 20 al 27 febrero último 116377 pesetas, que unidas al sobrante anterior forman un total de 2,123,71, habiéndose repartido á varios conventos y asilos 900 libras de pan.

## Crónica mortuoria

Con solemnidad y severa pompa se verificó ayer el entierro del cadáver de la Excm. señora doña Gabriela Navarro Ferrer, viuda de Pineda.

Durante todo el día se vio muy concurrida la casa de la señora Navarro, pues en uno de los salones, convertido en capilla ardiente, se levantó un túmulo con lirios puros, sobre el cual descansaba el féretro. El servicio estuvo á cargo de la Funeraria de San Francisco, de esta ciudad.

La comitiva fúnebre la formaron los colores de la casa y todos los pobres que quisieron asistir, con orios, y el clero parroquial con cruz alzada, Presidieron el duelo el director espiritual y dos parientes de la finada, siguiendo numeroso acompañamiento, en el que se veían representadas todas las clases sociales de Buñol.

La muerte de la señora Navarro será muy sentida, pues como presidenta de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul, hizo mucho por los pobres, como ayer se demostró en el acto del entierro. Reiteramos á la familia de la distinguida dama nuestro pésame. R. I. P.

—Ayer tarde se verificó el entierro del cadáver del Sr. D. Juan Bautista Maro Romero. La fúnebre comitiva fué numerosísima y distinguida, pues sabidas son las simpatías de que gozaba el finado por sus excelentes prendas personales.

—A sus hermanos y sobrinos reiteramos la expresión de nuestro mas sentido pésame, por la irreparable pérdida que hoy lloran.

—También ayer tarde fué concurrido á la última morada el cadáver de la respetable señora doña María del Loreto Pírol Sanlloriente, de Alonso. La finada era muy estimada y respetada en nuestra ciudad, por sus virtudes y sus sentimientos caritativos, y esto, unido á las relaciones con que cuenta en Valencia su hijo político D. Justo Burillo, hizo que el triste acto se viera concurridísimo.

Dios haya acogido en su seno el alma de la difunta y dé á sus hijos y nietos la necesaria resignación para sobrellevar tan inmensa desgracia.

# CEREVISINA FITA

—Honda pena sflige á las distinguidas familias de Albalat y Ramirez, con el fallecimiento de la señora doña Desamparados Ramirez Beltrán, viuda de Albalat, ocurrida ayer mañana. La finada ha bajado al sepulcro, fortalecido su espíritu con los auxilios de la Religión, teniendo la dicha inefable de ver, junto al lecho, á sus amatísimos hijos.

Dios haya recibido en su gloria el alma de la finada y dé á sus hijos, nieto y hermanos políticos, fuerzas suficientes para que puedan hacer mas llevadero el dolor que les aqueja.

## Noticias militares

—Procedente de Barcelona llegó ayer, á las tres de la tarde, un tren especial militar, que salió á las 3:55 por las líneas de Madrid, conduciendo 1,102 reclutas, destinados al 5.º batallón de artillería de plaza, al regimiento de España, al de Extremadura y á Melilla.

—Ha pedido la medalla de Cuba el capitán don Juan Torró.

—El profesor de equitación, D. Luis Aragón Arjona, ha sido designado para la doma de los caballos pertenecientes á los jefes y oficiales de situación de excedentes y reemplazo.

—Se ha remitido á la sección correspondiente del ministerio de la Guerra una relación de los jefes y oficiales que se hallan en esta región en situación de excedentes y reemplazo.

—Se ha concedido la medalla de Cuba al capitán D. Federico Sanchez Fernandez.

—Ha sido destinado á esta comandancia de Marina, el teniente de navío de la reserva, D. Luis Olig.

## Tribunales

Ayer continuó la vista del juicio por Jurados, por los sucesos de Cuart de Poblet. Fueron examinados los testigos de cargos, y algunos de ellos acusaron como autores de los sucesos, á los procesados.

Por la tarde quedó terminada toda la prueba, suspendiéndose la sesión para continuar hoy á las once.

—La causa que se sigue en el juzgado de San Vicente, sobre falsificación del censo electoral, quedará en breve terminada, por estar muy adelantados los trabajos de comprobación con las hojas del censo y padrón de vecinos.

## Escuelas

Se ha concedido un mes de plazo para optar al concurso único para proveer las siguientes escuelas vacantes en este distrito universitario:

De niños.—Bicorp, Corsollilla de Alpuente, Millares y Portaleyn, con 625 pesetas, y Bufali, con 500.

De niñas.—Bicorp y auxiliar de Buñol, con 625; Aldea de Venta del Moro, con 550, y Sallent y La Eliana, con 500.

La convocatoria á este concurso ha sido ya firmada.

## Notas literarias

El docto decano de la Facultad de Derecho en nuestra Universidad, D. Eduardo Soler, nos ha obsequiado con un ejemplar del interesante libro que acaba de publicar. No es obra jurídica, ni didáctica, sino producto de otras culísimas aficiones y aptitudes que reúne el sabio catedrático, y por las cuales nos es doblemente simpático.

El Dr. Soler es un enamorado de la naturaleza, y un turista infatigable, condiciones que comparte con su hermano D. Leopoldo, director de la Escuela Superior de Artes de Barcelona. Ambos hermanos aprovechan las vacaciones para excursionar de lo lindo, y producto de una de estas excursiones es el libro á que nos referimos, el cual trata de Sierra Nevada y las Alpujarras.

Lo leeremos con vivo interés y nos ocuparemos de él.

## Círculos y Sociedades

En la Academia Jurídico-Escolar, dió ayer tarde una conferencia el presidente de la misma D. Juan León, sobre el tema "Fundadores en religión," exponiendo las doctrinas predicadas por los mas célebres innovadores religiosos, Moisés, Jesús, Buda y Mahoma.

Señaló los puntos de contacto que tienen unas y otras ideas, así como las principales diferencias que entre ellas existe, siendo muy aplaudido.

Presidió la sesión el Dr. D. José Villó, que hizo uso de la palabra á continuación explicando algunos de los conceptos emitidos por el conferenciante, disculpándose de que su falta de salud le hubiera impedido ocuparse con mas extensión del tema tratado.

La concurrencia, numerosa, aplaudió calurosamente á los conferenciante.

—Esta tarde á las seis se celebrará en la Academia de la Juventud Católica la anunciada conferencia sobre historia de la música religiosa. Esta conferencia será teórico-práctica, interpretándose por 18 de los mejores profesores de Valencia composiciones musicales de los siglos VI al XVI. Dirigirá el acto el padre Mariano Esixauil, maestro de capilla que fué de la Catedral de Toledo, y en él se interpretarán las siguientes obras: *Oda de Boeloe, Ostelliferi; Oda de Boeloe, Bello bis quinis; Canto á la batalla de Fontenay, Angelbert; Lamentación en la muerte de Hugo (siglo IX). Estos números los interpretará D. Faouando Domínguez, acompañado al armonium por D. José María Ubeda.*

Cantiga 10 de Alfonso el Sabio (siglo XIII), por D. Eugenio Amorós, á quien acompañará el armonium D. José María Ubeda; dos versos de salmo en quinto tono, según el sistema de symphonia (armonía) de San Isidoro de Sevilla (siglo VII); dos versos de las letanías á la bordón (siglo XIV); *Incipit oratio, Geremias á la bordón; La Resurrección, por San Francisco de Borja, dúo de ángeles y coro; Pango-Lingua, Gines de Bolude; Ave-Maria, á ocho, Victoria (siglo XVI).*

—En la sección de Ciencias Pedagógicas del Ateneo Científico, continuará á las seis de la tarde de hoy el debate sobre "El intrusismo en la enseñanza." Han pedido la palabra para terciar en el mismo los Sres. Belda, Samper, Brines y otros.

—En el Circolo Frutero dará esta noche, á las nueve y media, una audición con su *guitarre* el músico y excursionista portugués Ivo Juné. El programa será escogido, según noticias.

## Fuera de Valencia

LA ELIANA.—Ha oido sobre esta colonia una cuadrilla de rateros, habiendo dejado los corrales sin un ave.

CATADAU.—Los ladrones penetraron en el domicilio de José Solá Bial, llevándose 250 pesetas, una caballería y otros efectos.

UTIEL.—La Benemérita ha detenido á Felicia García Ramirez, de 21 años, y su madre Lorenza Ramirez Perez, de 55, con victas y confesas de haberle sustraído á su amo, D. Paulino Martí-

nez Iranzo, en la Aldea de los Corrales, en donde se hallaban sirviendo, 3.000 pesetas.

FUENTE LA HIGUERA.—Ha sido detenido por la Guardia civil un sujeto llamado Eugenio Biosca Garrigós, con victa y confesa de haber asesinado con un hacha el día 29 de enero último á José Torró Gramaje. El detenido ya sufrió 23 años de condena, también por asesinato y homicidio.



## PRINCIPAL

A ruegos de la empresa de este teatro, hacemos constar lo siguiente: 1.º Que aunque el gobernador ha hecho notar ocho prevenciones á dicho edificio, es en recuerdo de las disposiciones de policía de teatros, todas las cuales están cumplidas con todo esmero en dicho edificio. 2.º Que la que se refiere á ranar el enchufe de las mangas de agua, y que incumba al dueño de la finca, ha sido puesta por la empresa en conocimiento de la dirección del Hospital. 3.º Que el teatro Principal reúne todas, absolutamente todas las condiciones de policía y seguridad á que el público tiene derecho, como son: Edificio de cuatro fachadas, cuatro escaleras de acceso á todos los pisos del teatro; once puertas de salida y seis balcones en cada piso que á voluntad del público pueden ser abiertos en cualquier momento; lúmenes de seguridad en debidas condiciones; habones de viento que están al alcance del público en todos los pisos; telón de agua; telón metálico de fieltro y rápida aplicación; servicio de material y personal de incendios, práctico y conocedor de la casa, compuesto por todo el personal de la maquinaria, con su digno jefe Sr. Alós. 4.º Que se ve obligada á hacer estas manifestaciones para el esclarecimiento de la verdad en un asunto en que cualquier error podría ser de graves consecuencias para los intereses del público y los de la propia empresa.

## Plaza de Toros

Para el domingo se prepara una función en la que hará su primera asociación en su globo "Ciudad de Cádiz," el titulado capitán acero Rarnero.

Además serán lidiados y estoqueados seis novillos, actuando de matadores Castillito, Finito y Pepehillo-Chico.

## Desde el día que se empieza

La ciencia médica ha aprobado que la anemia no proviene meramente por escasez ó empobrecimiento de la sangre, sino de un estado defectuoso de la digestión, que es el principal factor de la enfermedad. La *Emulsión Scott* obra en primer lugar sobre la digestión y tan pronto como esta funciona bien, todos los otros síntomas de anemia desaparecen gradualmente, tal como lo describe la siguiente carta:

"Almaza 21 de febrero de 1903.

Muy Sres. míos:

Mi esposa Carmen Vera, desde hace dos años estaba tan anémica y debilitada que apenas tenía aliento para andar, ni fuerza para ocuparse de las labores de casa, ni siquiera agacharse para levantar del suelo un objeto. Gracias al uso que hizo de su *Emulsión Scott*, fué recuperando apetito, fuerzas y buen color, y, finalmente, su completa curación.



D.ª CARMEN VERA

Su esposo agradecido, GERARDO TORTOSA, Seoano, 46.

La mayor parte de los anémicos sienten una aversión insuperable por toda clase de alimentos y si se esfuerzan en comer, sus órganos digestivos, demasiado debilitados, no derivan beneficio alguno de ellos. Aquí es cuando la acción de la *Emulsión Scott* es decisiva y sus efectos se tocan. En sí, la *Emulsión Scott* es un alimento tónico, el cual, bajo una forma, por así decir, predigerida, no tan solo no requiere esfuerzo alguno de digestión, sino que regula el funcionamiento alimentario, y crea el natural apetito por los alimentos usuales.

Si las funciones digestivas se hacen otra vez de manera normal, la causa de la enfermedad queda vencida y prolongando el tratamiento con la *Emulsión Scott*, pronto producirá una abundancia de sangre rica y pura. Y si esta segunda etapa se alcanza, no quedará lugar alguno para debilidad ni languidez.

Cuando se toma la *Emulsión Scott* no se da una onza de que está tomando el aceite de hígado de bacalao, tan bien se le ha disfrazado su repugnante olor. Esta ventaja no es la única que la *Emulsión Scott* tiene sobre el aceite de hígado de bacalao en estado natural, también le aventaja en ser mucho más digestible.

Venta en todas las farmacias, en frascos envueltos en papel color salmon, con la etiqueta representando un hombre llevando á cuestas un gran bacalao.

Un frasco de prueba será enviado á quien lo pide á D. Carlos Maré, calle de Valencia, número 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

## Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pizé, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

## Pozos artesianos

y maquinaria.—J. FIGUEROLA.—VALENCIA

# Dr. COSTAS

San Vicente, número 149

Farmacia abierta toda la noche

Medicamentos graduados recomendables: Los tónico-reconstituyentes KOLA GRANULADA, GLICEROPHOSFATOS, QUINA (quinina) preparados por el Dr. COSTAS.

PARA LOS FOTOGRAFOS Y AFICIONADOS.—Placas inglesas marca EDWARDS extra-rápidas, incolorables y "anti-halo." Venta exclusiva Cuquerella Martín y Compañía, Pintor Sorolla, 23.

# ORNAMENTOS DE IGLESIA

Justo Burillo

Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10, Valencia

Teropelos-Tisús en plata y oro fino á realce y en plano. Esopelinos en seda, metal, plata y oro fino del mejor título, garantizado. Damascos, Rasos lisos y brochados. Noblezas y toda clase de tejidos de seda. Gran surtido en Casullas bordadas, en sedas y oro fino, con combinaciones nuevas del mejor gusto. Pafios, Misucos, Túnices y Estandartes bordados. Pasamanería de seda, oro fino y plata. Albas, Eoquetes y todo lo relativo al culto divino.

# 500.000 Corsés

EL CORSE DE PARIS de Galo Sopena, plaza Mariano Beullire, 1, Valencia.—Los corsés de 6 á 8. los de 8 á 4, los de 15 á 10. AVISO.—Esta casa ni ha tenido ni tiene ninguna sucursal.

†

Todas las misas que se celebrarán hoy 3 del corriente, en la real parroquia de los Santos Juanes, Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, y parroquias de Villanueva de Castellón y Picasent, serán en sufragio del alma de

EL SEÑOR

## D. Luis Montón y Roig

que falleció el día 3 de marzo de 1899

Su hermana y sobrinos suplican á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

†

Todas las mis



